

Maison Praxède-LaRue

Historique

Située dans l'îlot paroissial, cette maison, acquise par la Municipalité de Saint-Augustin-de-Desmaures en 1999, a été construite à la fin des années 1870 par Praxède LaRue, premier médecin à Saint-Augustin de 1844 à 1902 et député de Portneuf à l'Assemblée législative de 1867 à 1878.

Au fil des propriétaires, cette demeure a subi plusieurs modifications qui n'ont pas toujours respecté son caractère architectural d'origine. Pendant la deuxième moitié du XXe siècle, elle a abrité différents commerces dont une épicerie et un dépanneur.

Tenant compte de ces modifications et renonçant à une restauration identique à la maison originale, la Municipalité a choisi de mettre en valeur les traits architecturaux distinctifs du bâtiment, inspirés du Second Empire français et popularisés par l'architecte Joseph-Ferdinand Peachy à partir de 1875. Ainsi l'introduction d'éléments d'ornementation intérieurs et extérieurs a permis d'harmoniser la maison avec l'architecture environnante.

Lors de son ouverture en 2002, la Municipalité en a fait sa Maison de la Culture. À la suite de l'aménagement de la Place des Générations et de la relocalisation des équipements culturels, la Ville de Saint-Augustin-de-Desmaures, constituée le 1 janvier 2006, l'a rebaptisée, en 2010, *Maison Praxède-LaRue*.

